

# Crece 4% la industria de la construcción

□ Obras de transporte, motor de impulso durante septiembre

**Eduardo Jardón**

El sector de la construcción reafirmó su recuperación durante septiembre, con un crecimiento de 4 por ciento en su valor de producción, que fue impulsada por obras de transporte, principalmente.

Fue su segundo avance consecutivo, después de dos años seguidos a la baja.

Un reporte del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) revela que la actividad de las constructoras en obras relacionadas con autopistas, carreteras, urbanización, vialidad y tren ligero registró un crecimiento de 12.2 por ciento anual.

En proyectos de petróleo y petroquímica el avance fue de 9.1 por ciento, mientras que en electricidad y comunicaciones fue de 8.9.

La variación en obras de agua, riego y saneamiento fue de 8.4 por ciento, y en otras construcciones se reportó una alza de 16.5 por ciento.

Por el contrario, en el rubro de edificación, que contempla viviendas, escuelas, edificios para oficinas, hospitales y clínicas, entre otros, se contrajo 3.5 por ciento, con lo que acumuló 26 meses consecutivos en contracción.

Los resultados del INEGI sugieren que las obras del sector público han tenido una mayor contribución en la actividad de las empresas constructoras en los últimos años.

La contribución de las obras contratadas por el gobierno se ubicó en 53.6 por ciento en septiembre, y las del sector privado representaron 46.4 por ciento.

Pero en el mismo mes de 2008 la participación del sector público en el valor de las obras fue de 47 por ciento, contra 57 por ciento del sector privado.

## Mejoría en empleo

El personal empleado en el sector se elevó a 393 mil 631 en el noveno mes del presente año, 11 mil 500 más que en septiembre de 2009.

Su crecimiento anual fue de 3 por ciento, que resultó de un incremento de 3.6 por ciento en el número de empleados y de 2.8 por ciento en el de obreros.

Las entidades con mayor aportación al valor de la obra construida fueron Nuevo León, con 11.2 por ciento del total; Estado de México, 10; Campeche, 7.5, y el Distrito Federal, 7 por ciento.

## CRECEN OBRAS

La actividad de las empresas de la construcción ha mejorado en los últimos meses

